
 ○個人質問

1 大橋延行 １．

支援事業計画・放課後児童クラブについて

長浜市が目指す放課後児童クラブの在り方につい
て

放課後児童クラブの要件について

待機児童について

多様な子どもたちの利用について

放課後児童クラブ支援員の安定的な確保について

市役所内の各部署の連携について

放課後児童クラブにおける諸問題・課題に対する
方針・対応・責任について

２．

農地の整備について

2 藤井　登 １．

少子化時代における公立幼稚園の在り方について

２．

いじめの早期発見と迅速な対応の強化について

長浜市学校いじめ問題対策委員会の機能強化につ
いて

学校と地域社会との連携強化について

３．

目標達成への課題と現状分析について

学力向上施策の成果と課題の検証について

全国学力・学習状況調査結果を踏まえた今後の具
体的改善策について

４．

スクールガード登録者数の減少に対する具体的な
対策について

地域全体での連携強化とスクールガード活動の連
携推進について

５．

就学前教育の成果と評価について

学びの成果を生かす地域社会づくりの推進につい
て

教育現場での人権尊重の取組について

６． 関係部長

冠水センサー設置の可能性と効果について

他市の導入事例の調査と分析について

教育長
関係部長

（１）

（２）

第３期長浜市教育振興基本計画について

（２）

スクールガードについて

（１）

（１）

教育長
関係部長

教育長
関係部長

教育長
関係部長

（２）

発言通告表(一般質問)

令和６年１２月定例月議会

１２月４日（水）・５日（木）・６日（金）

（８）

一般
質問

農地の整備について

（３）

（５）

（６）

（７）

市長
関係部長（１）

市長
関係部長

学童保育について

市長
教育長
関係部長

（１）

（２）

（１）

（３）

道路のアンダーパスへの冠水センサー設置について

少子化時代における公立幼稚園の在り方について

（４）

（１）

（３）

教育の向上に向けた挑戦と課題について

（３）

いじめ防止対策の総合的な推進について

（１）

（２）

（２）

発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

一般
質問
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発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

3 多賀修平 １． 市長
関係部長

虎姫地域(JR北陸線西側)の水害防災対策に向けた
地域との話し合いについて
教育委員会と防災危機管理局との協議について

高齢者やしょうがいのある人に向けた避難支援や
見守り支えあい制度等の地域住民等への周知につ
いて

水害防災対策が遅れている中での固定資産税等市
税徴収に対する住民不満について

２．

高齢化や過疎化が進む中での自治会の存続につい
て

３．

過疎化対策に向けた国の支援措置等の旧虎姫町区
域への支援額について

4 加納義之 １．

本市の高齢者の状況について

第９期ゴールドプランながはま21について

高齢社会対策大綱について

高齢単身世帯への支援の在り方について

高齢者等終身サポート事業について

２．

本市の健康格差の縮小に向けた取組について

３． 長浜市の観光広報の戦略について

「豊臣兄弟博覧会実行委員会」の活動について

大河ドラマ館の設置について

北陸本線の名称について

４． 学校保健関係について

学校における薬物乱用防止教室の充実強化につい
て

学校薬剤師による教育指導について

学校保健関係に係る費用について

５． 関係部長

敷地内調剤薬局の誘致について

敷地内調剤薬局と地域包括ケアシステムとの整合
性について

（１）

（２）

（１）

過疎化対策に向けた国の支援措置等の旧虎姫町区域
への支援額について

（１）

（３）

湖北病院及び湖北やすらぎの里施設整備基本構想-
計画（概要）について

（２）

（３）

一般
質問

一般
質問

（１）

（２）

（３）

（１）

不安が続く虎姫地域(JR北陸線西側)の水害防災対策
等について

関係部長

高齢化や過疎化が進む中での自治会の存続について

（５）

高齢者になっても安心して暮らすことができるまち
について

（３）

（４）

（１）

関係部長

（４）

市長
関係部長

（１）

本市の健康格差の縮小に向けた取組について

（１）

（２）

（２）

市長
関係部長

市長
関係部長

関係部長
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発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

5 中川リョウ １．

各地域の体制の把握について

市としての支援体制について

自主防災組織の強化について

２．

草刈り機の貸し出し運用について

新しい機器の導入と貸し出しについて

３．

介護報酬引き下げの影響への対応について

４．

週休三日制導入等について

５．

最先端の企業、産業の情報収集について

本市の強みや地域特性の具体化について

農業振興地域対策について

最初の一歩を踏み出す勇気の必要性について

６．

災害時のし尿処理について

中継槽の必要性について

災害廃棄物置き場について

6 千田貞之 １． 関係部長

市内で立ち上げられた新電力会社（株式会社こほ
くエナジー）への支援の進捗について
ＰＰＡ事業の方向性について

省エネの補助金について

２． 関係部長

大見いこいの広場の民間譲渡の方針について

他の施設の方針について

３． 関係部長

長浜市立地適正化の取組の進捗について

7 伊藤喜久雄 １．

跡地の利活用基本方針について

長浜市都市計画マスタープラン・長浜市立地適正
化計画との整合性について

国の出先機関誘致について

利活用決定までの時間的猶予とスケジュールにつ
いて

２． 関係部長

自転車ヘルメット着用率が低い要因について

自転車ヘルメット購入補助制度の創設について

３． 関係部長

学校での「ながらスマホ」防止教育について

市民・保護者と協力した啓発について

家庭でできる対策へのアドバイスについて

一般
質問

消防団再編後の対応について

（２）

（１）

（２）

市長
関係部長

（３）

介護報酬引き下げの影響への対応について

（４）

長浜市公共施設等総合管理計画の進捗について

（３）

（４）

クリスタルプラザの跡地利活用について

（１）

（２）

市長
関係部長

（３）

（１）

（２）

自転車ヘルメット購入補助制度の創設について

（２）

（３）

（１）

（２）

（１）

長浜市ゼロカーボンシティ宣言について

一般
質問

一般
質問

河川愛護活動への支援について

（１）

（２）

（３）

長浜市立地適正化の取組の進捗について

「ながらスマホ」対策について

市長
関係部長

産業用地の確保と企業誘致について

（１）

関係部長

災害時のし尿処理や災害廃棄物の対応について

（１）

（１）

（２）

（１）

（２）

（３）

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長（１）

週休三日制導入等について

（１）
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発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

8 岩川信子 １． 関係部長

待機児童の原因について

保育士養成機関の誘致について

保育士定着のための施策について

２． 関係部長

長浜市の小中学校におけるＰＴＡ活動の内容につ
いて

ＰＴＡ活動に対する支援について

先進的なＰＴＡ活動について

３． 関係部長

長浜市内の小中学校での和装文化教育の現状につ
いて

着付け教室をカリキュラムに導入することについ
て

9 村山さおり １．

デマンドタクシー運行区域の拡大について

運転免許証のお試し自主返納について

共助のシステムについて

２．

児童発達支援センターの利用頻度について

児童発達支援センターの待機児童について

民間の児童発達支援センターについて

３． 関係部長

タブレットの毎日の持ち帰りについて

タブレットの活用について

個々に合わせた授業でのタブレット活用について

通学時の負担軽減について

10 中川　勇 １．

駐車場利用者の県内外等の調査や分析について

駐車場運営における収支バランスについて

３時間以内無料扱いとした理由と参考にした事例
について

普通自動車駐車時間３時間以内無料扱いの見直し
検討について

２．

駐輪場運営における収支バランスについて

高校生等の自転車定期利用料金の無料扱いとする
ことについて

３．

特殊詐欺撃退機器購入費補助金のこれまでの成果
について

同補助金の今後の対応について

特殊詐欺等犯罪防止に向けた啓発の更なる強化
(特殊詐欺情報提供等)について

関係部長児童発達支援センターについて

ＰＴＡの存続と役割について

（１）

（３）

和装文化の継承を目的とした着付け教室の学校教育
への導入について

（１）

（１）

関係部長

（１）

田村駅駐輪場利用料金の見直し等について

（２）

特殊詐欺等犯罪防止に向けた啓発について

（１）

（２）

（３）

（３）

（４）

（２）

（３）

（１）

市長
関係部長

市長
関係部長

（１）

（２）

（３）

保育園等の利用状況と保育士の確保について

（１）

市長
関係部長

一般
質問

高齢者の移動手段について

（３）

一般
質問

一般
質問

豊公園駐車場利用料金の見直し等について

（２）

（２）

（２）

（２）

小学生のタブレットについて

（１）

（２）

（３）

（４）
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発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

４．

土石流発生にも繋がる山林放置の間伐材の撤去に
ついて

11 田中真浩 １．

学校給食の質や量の低下への懸念について

給食無償化継続に向けた財源対策について

残飯の処理方法及び処理経費について

12 矢守昭男 １．

介護現場のＩＣＴ機器導入に向けた支援策につい
て

課題解決に向けての対応について

２． 関係部長

こども家庭支援課の取組について

相談・支援体制について

３． 関係部長

キャッシュレス決済ポイント還元事業の支援策に
ついて

４． 教育長

小学校創立150周年記念事業の支援体制について

５． 教育長

こども誰でも通園制度について

６． 関係部長

調査にかかる市のかかわりについて

過去の土砂災害での対応について

急傾斜対策と警戒について

７． 関係部長

麻酔薬が不足する影響について

13 竹本直隆 １．

大河ドラマ「豊臣兄弟！」放送決定と地域振興に
ついて
石田三成公を主人公にしたＮＨＫ大河ドラマの誘
致について
長浜市のＰＲについて

２． 関係部長

滋賀文教短期大学の募集停止について
※発言順位上位者への答弁内容をふまえ質問

３． 関係部長

改正された基本計画修正の対応策について

医療法の改正について

令和６年能登半島地震を踏まえた修正について

４． 関係部長

教育の情報化推進について

（１）

（１）

（３）

（１）

土石流発生にも繋がる山林放置の間伐材の撤去につ
いて

滋賀文教短期大学の募集停止について

（１）

介護現場のＩＣＴ機器導入に向けた支援策について

麻酔薬が不足する影響について

（１）

（２）

（２）

（１）

（２）

一般
質問

学校給食について

キャッシュレス決済ポイント還元事業の支援策につ
いて

一般
質問

一般
質問

観光ＰＲについて

（１）

こども家庭センター運営事業について

小学校創立150周年記念事業の支援体制について

（１）

こども誰でも通園制度について

（１）

急傾斜対策と危険盛土基礎調査結果について

（１）

（２）

（３）

（１）

（２）

（３）

教育の情報化推進について

（１）

（３）

防災基本計画について

（２）

（１）

市長
関係部長

関係部長

関係部長

関係部長
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発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

５． 関係部長

湖北広域行政事務センター周辺の道路整備につい
て

６． 関係部長

長浜市デマンドタクシーについて

14 北川陽大 １． 関係部長

今後の長浜文化スポーツ振興事業団の役割につい
て

長浜文化スポーツ振興事業団と今後の地域との関
係性について

２． 関係部長

ジャパンレールパスを活用したインバウンドの誘
客について

2025年度に追加される観光施策について

３． 市長と職員との関係性について 市長

市長と職員との関係性について

15 橋本典子 １．

こども誰でも通園制度の受入れ体制について
※発言順位上位者への答弁内容をふまえ質問

希望者が多い保育園等の受入れについて

しょうがいのある子どもの利用について

２．

療育室の受け入れ体制について

通園回数や利用期間等の見直しについて

３． 関係部長

利用者・家族の相談窓口について

不適切な介護等があった場合の市の関わりについ
て

16 鬼頭明男 １．

問題の把握について

地場産業の継続等について

２．

移動投票所の効果について

タクシーによる移動支援の効果について

若年層の関心を高める取組について

17 杉本英一 １．

撤去に至った経緯について

撤去工事に関して

２． 関係部長

旧高月中学校跡地利用について

３． 関係部長

建設工事に関して

ゴーイングコンサーン（勇気ある撤退）について

関係部長こども誰でも通園制度について

（１）

（１）

関係部長

（２）

しょうがい者のグループホームについて

児童発達支援におけるこども療育室について

選挙の投票率を上げる取組について

旧高月中学校跡地利用について

（１）

（１）

（１）

（３）

デジタル同報系防災行政無線について 関係部長

（２）

（１）

（２）

一般
質問

食品衛生法改正に伴う製造業者への影響について

（１）

一般
質問

（３）

（２）

（２）

観光施策について

一般
質問

長浜文化スポーツ振興事業団の役割について

湖北広域行政事務センター周辺の道路整備について

（１）

長浜市デマンドタクシーについて

（２）

（１）

（１）

（２）

（２）

選挙管理委
員会事務局
長

一般
質問 （１）

（１）

（仮称）小谷城戦国体験ミュージアムの建設につい
て

（２）

（１）

関係部長
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発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

４． 関係部長

誘致の進捗について

行政の動きについて
※発言順位上位者への答弁内容をふまえ質問

５． 市長

コンサル委託について

長浜大改革の評価について

６． 市長

職員とのコミュニケーションについて
※発言順位上位者への答弁内容をふまえ質問

７． 長浜市の情報公開条例について 関係部長

長浜市の情報公開条例について（１）

昨年度までに実施した調査などの実績について

（１）

（２）

職員とのコミュニケーションについて

（１）

（２）

（１）

企業誘致の現況について
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